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Герой труда
Накануне председатель 
Совета Федерации и бы вший 
губернатор Петербурга Валентина 
Матвиенко отметила юбилей. 
Президент России Владимир Путин 
присвоил ей звание Героя Труда. 
А губернатор Александр Беглов 
вручил почетный знак «Честь 
и слава Санкт-Петербурга».
→ стр. 5-12
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РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО 

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический медицинский 
университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-концерт»
• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории России
• Санкт-Петербургский союз 

художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека им. Б. Н. Ельцина»
• СПб ГБУК «ЦГПБ им. 

В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

Некоммерческие организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

СМИ
АО «Радио «Зенит» 

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ «Многофункциональный 

центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма «Санкт-

Петербургский Дом книги»
• Филиал фонда «Защитники 

Отечества» в Санкт-Петербурге
• Общероссийское общественное 

движение «Бессмертный полк 
России»

• Комитет по труду и занятости 
населения Санкт-Петербурга

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

В Петербурге усилен контроль безопасности в местах массового пребывания людей. 
Губернатор Александр Беглов подчеркнул: чтобы выполнить задачу, которую поставил 
президент России, город принимает дополнительные меры защиты.

Город под особой защитой

О Б  У С И Л Е Н И И контроля 
в городе заявил губернатор 
Александр Беглов по итогам 
внеочередного совм естного 
заседания Антитеррористи-
чес кой комиссии Петербурга 

и городского оперативного 
штаба.

«Глава государства поста-
вил задачу вывести на новый 
уровень обеспечение безо-
пасности граждан в местах   

массового пребывания. Мы 
принимаем дополнитель-
ные меры защиты», – отме-
тил Александр Беглов.

В Петербурге под посто-
янным контролем находятся 
спортивные сооружения, 
транспорт, торгово-развле-
кательные центры, школы, 
больницы, вузы, театры. Уси-
лен контроль на объектах жиз-
необеспечения, энергетики, 
социальной инфраструктуры, 
культуры и религии. Разра-
батывается дополнительный 

комплекс антитеррористиче-
ских мер, усилена профилак-
тическая работа, в том числе 
по повышению личной бди-
тельности горожан.

«Ситуация предъявляет 
особые требования к нашей 
общей работе по противодей-
ствию терроризму. Обеспе-
чение безопасности объек-
тов и мест массового пребы-
вания должно быть приори-
тетом. Формальный подход 
недопустим», – подчеркнул 
глава города.

  АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

Меры безопасности усилили 
в городах страны после теракта 
в «Крокус Сити Холле», произо-
шедшего 22 марта этого года.

Обозначения 
в газете:

  АВТОР ТЕКСТА         АВТОР ФОТО  

АВТОР ГРАФИКИ      ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА
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В ГОСУДАРСТВЕННОМ мемори-
альном музее обороны и бло-
кады Ленинграда открылась 
историко-документальная 
выставка «Докуме нты рас-
сказывают. Кировская 
обла сть. Земля спасенного 
детства». Это совместный 
проект музея и Централь-
ного государственного 
архива Кировской области. 
Выставка рассказывает 
об эвакуации юных ленин-
градцев из  осажденного 
города и о том, как Киров-
ская область стала вторым 
домом для 30 тысяч детей.

«Петербуржцы помнят 
и  чтят тех, кто  помогал 
Ленинграду в годы блокады. 
В их числе была и Кировская 
область», – отметил губерна-
тор Петербурга Александр 
Беглов.

Из  уникальных архив-
ных документов на выставке 
можно узнать, как вели учет 
эвакуированных, что делали 
для идентификации детей 
и многое другое.

«После блокады была 
очень трогательная история. 

Несколько эшелонов с детьми 
и  кировскими учительни-
цами приехали в Ленинград. 
Встречавшие их на перроне 
матери встали на  колени 
перед кировскими педаго-
гами в благодарность за то, 
что они сохранили детей», – 
рассказал губернатор Киров-
ской области Александр 
Соколов.

В Государственном мемориальном музее блокады Ленинграда открыли экспозицию 
с уникальными документами: они рассказывают о жизни детей, эвакуированных 
в Кировскую область.

Как жили маленькие 
ленинградцы вдали от дома

  АННА ЕЛЕНИНА /info@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.RU/PRESS/GOVERNOR/277671/

…ИСТОЩЕННОГО ТЮЛЕНЯ НАШЛИ 
НА БЕРЕГУ И ОТПРАВИЛИ 
НА ЛЕЧЕНИЕ…

  > Петербургский поли-
цейский спас погибающего 
тюлененка. Он обнаружил 
обессиленное, истощенное 
животное на побережье 
Финского залива, связался 
с Фондом друзей балтийской 
нерпы и охранял тюленя 
от птиц до приезда специа-
листов. Об этом рассказали 
на предприятии «Водоканал 
Санкт-Петербурга». О любых 
встречах с детенышами 
морских млекопитающих 
горожан просят сообщать 
по телефону горячей линии 
+7 (812) 699-23-99.

…В ПАМЯТЬ 
О ПОГИБШИХ 
ПОДВОДНИКАХ…

  > Петербург – морская 
столица России – чтит 
героев, мужественных 
и сильных людей, отдавших 
свои жизни ради защ иты 
Родины, заявил губер-
нат ор Александр Беглов. 
Накануне был День памяти 
погибших подводников. 
«35 лет назад в резуль-
тате пожара на атомной 
подлодке «Комсомолец» 
погибли 42 моряка. Это одна 
из самых трагичных страниц 
в истории нашего Воен-
но-морского флота», – ска-
зал губернатор Петербурга.

…ХИРУРГАМ 
ПОМОГ 
3D-ПРИНТЕР…

  > Врачи Педиатрического 
университета сделали 
девочке операцию по кор-
рекции сколиоза, напечатав 
компоненты на 3D-принтере. 
Ранее выполнять эту опе-
рацию отказались практи-
чески все клиники, потому 
что у девочки транспланти-
рована почка и повышался 
риск осложнений. «Это была 
крайне тяжелая операция, 
но команда справилась», – 
отметила анестезиолог-реа-
ниматолог Педиатрического 
университета Татьяна 
Танцева.

  T.ME/VDKSPB

«В этом году страна отме-
тила 80-летие полного осво-
бождения Ленинграда от бло-
кады. В то время реги-
оны, не затронутые войной 
напрямую, принимали эваку-
ированных жителей».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

В предстоящую навигацию Володарский мост 
планируют сводить раньше на 15 минут. В этом 
году летний сезон для большинства переправ 
начнется уже на этой неделе, 10 апреля.

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/   

  MOSTOTREST�SPB.RU/BRIDGES/VOLODARSKIJ

ПРЕДПРИЯТИЕ «Мостотрест» опубликовало график раз-
водки мостов в навигацию. Главное изменение в графике 
на предстоящий сезон связано с Володарским мостом. 
Теперь его будут сводить в 5:30, а не в 5:45, к ак в про-
шлом году.

«Петербургские мосты – важн ая часть транспортной 
инфраструктуры города и главный элемент обеспечения 
судоходства в дельте Невы. Каждый год при подготовке 
к навигации тщательно планируется график разводки 
мостов. В нем обязательно учитывается трафик по самым 
востребованным переправам, сопоставляются маршруты 
и время работы общественного транспорта. Это необхо-
димо для комфорта петербуржцев и гостей города», – 
сказал губернатор Петербурга Александр Беглов.

Как  сообщили в  «Мостотресте», навигационный 
период для регулярной разводки мостов по Неве, Боль-
шой и Малой Неве уже много лет стабильно начинается 
10 апреля и заканчивается 30 ноября.

Для мостов через Большую Невку период навигации 
начнется 20 апреля и продлится до 15 ноября.

Мост сведут раньше 
обычного
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ПЕТЕРБУРГСКИЙ метрополи-
тен стал еще удобнее, потому 
что  на  узловых станциях 
старые указатели заменили 
соврем енными, с подсветкой.

Например, новое свето-
вое табло можно увидеть 
при  спус ке с  эскалатора 
на ста нцию «Маяковская». 

Во-первых, по размерам 
оно больше того, что было 
раньше. Во-вторых, сей-
час пассажиры сразу видят, 
что они попали на пересадоч-
ную станцию. Поезда слева 
и справа повезут их по зеле-
ной (Невско-Василеостров-
ской) линии, а если пройти 
по стрелке прямо, попадешь 
уже на  красную (Киров-

ско-Выборгскую) линию. 
Там  же к  услугам пасса-
жиров будет три выхода: 
номер 1 (направо) приведет 
на улицу Восстания, номера 
2 и  3 (слева)  – на  Лигов-
ский проспект и  Москов-
ский вокзал. Номера выхо-
дов теперь заключены 
в шестиугольники.

ПРО ТО, ЧТО НАВЕРХУ
Появятся и элементы навига-
ции, которые будут информи-
ровать граждан о наиболее 
значимых местах в городской 
среде, рассказала началь-
ник отдела информацион-
ного обеспечения Петер-
бургского метрополитена 

Лариса Никишина. Это осо-
бенно актуально на  стан-
циях в  центральных рай-
онах Петербурга, а также 
там, где пересечь проспект 
или площадь проще всего 
под землей.

«В первую очередь совре-
менными указателями 
оснастят станции «Спас-
ская», «Невский проспект». 
А есть они уже на станциях 
«Московская», «Новочеркас-
ская» и «Площадь Ленина» – 
словом, там, где несколько 
выходов», – уточнила Лариса 
Никишина.

НЕ СТОЛЬ РАДИКАЛЬНО
А вот иностранный опыт – 
н а п р и м е р ,  р а з м е т к а 
на  полу  – у  нас в метро 
не внедряется. Поток пас-
сажиров слишком боль-
шой, и для собственной без-
опасности людям гораздо 
важнее смотреть вперед, 
чем под ноги. 

К слову, станция метро «Мая-
ковская» и без того радует 
граждан электронным кре-
ативом. Например, здесь, 
как  и  на  других станциях 
с «литературными» названи-
ями, расположены «библио-
течные порталы». Если вы 
увидите на  стене QR-код 
и слова «электронная библио-
тека», можете смело сканиро-
вать его – и попадете на вир-
туальную книжную полку, 
где найдете труды того лите-
ратурного классика, в честь 
которого названа станция. 
Такие QR-коды есть на «Пуш-
кинской», «Чернышевской» 
и других станциях.

«В  графическом реше-
нии чувствуется стремление 
сохранить преемственность 
с существующим дизайном. 
Ощущения радикальной 
перемены, как было в метро 
Москвы лет десять назад, 
не возникает», – отметил 
дизайнер Алексей Левчук.

72 станции
работают на сегодняшний день в петербургском метро. 
Общая длина пяти подземных линий составляет более 
124 километров.

В петербургском метро меняют навигацию. Новые табло уже можно оце-
нить на станции «Маяковская»: они больше по размеру и содержат всю 
необходимую информацию. При этом по дизайну указатели схожи с пре-
дыдущими, чтобы пассажирам не пришлось долго привыкать.

Подземные маршруты: 
идите по стрелке

  НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

Подробнее 
о навигации 

и работе петербургского 
метро можно узнать здесь:

  > Обеспечение инвалидов техническими средствами реаби-
литации (ТСР) осуществляется путем:

– предоставления соответствующего ТСР (получение направ-
ления);

– выплаты компенсации расходов, понесенных на его покупку 
самостоятельно;

– формирования электронного сертификата для приобре-
тения ТСР.

Порядок и условия приобретения ТСР названными способами 
подробно регламентированы постановлением правительства 
РФ от 07.04.2008 № 240 «О порядке обеспечения инвалидов 
техническими средствами реабилитации и отдельных категорий 
граж дан из числа ветеранов протезами (кроме зубных протезов), 
протезно-ортопедическими изделиями».

Право на обеспечение ТСР имеют лица, признанные инвалидами 
(за исключением лиц, признанных инвалидами вследствие 
несчастных случаев на производстве и профессиональных забо-
леваний), и лица в возрасте до 18 лет, которым установлена 
категория «ребенок-инвалид».

Обеспечение инвалидов техническими средствами осуществля-
ется в соответствии с индивидуальными программами реабили-
тации или абилитации (ИПРА) инвалидов, разрабатываемыми 
федеральными учреждениями медико-социальной экспертизы.

Для постановки на учет в территориальном отделении Социального 
фонда РФ необходимо лично обратиться в клиентскую службу 
отделения, в СПб ГКУ «Многофункциональный центр» либо через 
единый портал «Госуслуги» с заявлением, содержащим в том 
числе указание на желаемый способ получения ТСР.

Одновременно с заявлением необходимо предоставить документ, 
удостоверяющий личность, а также:

– для получения направления и (или) формирования элек-
тронного сертификата – документ, подтверждающий льготную 
категорию (справку об инвалидности, ИПРА);

– для выплаты компенсации – документ, подтверждающий 
понесенные расходы (товарную накладную, чек).

По результатам рассмотрения заявлений о получении направ-
ления на выдачу ТСР, а также о выплате компенсации за его 
самостоятельное приобретение решение принимается в течение 
15 календарных дней (с одновременным уведомлением граж-
данина), по результатам рассмотрения заявления о формиро-
вании электронного сертификата – в течение 5 рабочих дней 
(уведомление заявителя – в течение 3 рабочих дней со дня 
принятия решения).

В Санкт-Петербурге отказ в обеспечении ТСР может быть обжало-
ван в отделение Фонда пенсионного и социального страхования 
Российской Федерации по Санкт-Петербургу и Ленинградской 
области (Невский пр., 178), в прокуратуру Санкт-Петербурга 
(Почтамтская ул., 1) или в су д.

Каков порядок получения инвалидами 
технических средств реабилитации?

ЕЛЕНА БУХАРИНА /заместитель начальника управления по надзору за исполнением 
федерального законодательства прокуратуры Санкт-Петербурга/

Вам отвечает прокурор

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ
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ВСЯ ВАША ЖИЗНЬ – ЯРЧАЙШИЙ ПРИМЕР

БЕЗЗАВЕТНОГО СЛУЖЕНИЯ НАШЕЙ РОДИНЕ

И НАРОДУ. НА ВСЕХ ПОСТАХ В ЛЕНИНГРАДЕ –

САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ И СТРАНЕ ВЫ САМООТВЕРЖЕННО,

С ПОЛНОЙ ОТДАЧЕЙ РАБОТАЛИ НА БЛАГО ОТЧИЗНЫ.

СТАРШЕЕ ПОКОЛЕНИЕ НАШЕЙ СТРАНЫ И ОСОБЕННО

ЛЕНИНГРАДЦЫ, ПЕТЕРБУРЖЦЫ ЛЮБЯТ И ЦЕНЯТ ВАС

ЗА ВАШЕ НЕИЗМЕННОЕ ВНИМАНИЕ И ЗАБОТУ.

В ЭТИ ДНИ МЫ, БЛОКАДНИКИ, ВСПОМИНАЕМ ВРЕМЯ

НАЧАЛА НАШЕЙ СОВМЕСТНОЙ РАБОТЫ В ДАЛЕКИЕ

ГОДЫ (КОНЕЦ 80-Х – НАЧАЛО 90-Х). МЫ

БЛАГОДАРИМ ВАС ЗА ВНИМАНИЕ И УВАЖЕНИЕ К НАМ;

ПОМНИМ, КАК С ВАШЕЙ ПОМОЩЬЮ СОЗДАВАЛАСЬ

НАША ОРГАНИЗАЦИЯ, КАК ПОДБИРАЛОСЬ МЕСТО, ГДЕ

МЫ МОГЛИ БЫ РАБОТАТЬ. ОГРОМНОЕ ВАМ СПАСИБО

ЗА МАТЕРИНСКОЕ ВНИМАНИЕ К НАШИМ ПРОБЛЕМАМ.

В ПРАЗДНИК БЛАГОВЕЩЕНИЯ ПРЕСВЯТОЙ БОГОРОДИЦЫ

ПРИМИТЕ ОТ СЕСТЕР ИОАННОВСКОЙ ОБИТЕЛИ

СЕРДЕЧНЫЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ С ДНЕМ ВАШЕГО ЮБИЛЕЯ.

ОТ ВСЕЙ ДУШИ ЖЕЛАЕМ ВАМ НЕОСКУДЕВАЮЩЕЙ ПОМОЩИ

БОЖИЕЙ ВО ВСЕХ ВАШИХ ДЕЛАХ, ПЛОДОТВОРНОЙ

ДЕЯТЕЛЬНОСТИ, КРЕПКОГО ЗДОРОВЬЯ И ДОЛГОЛЕТИЯ.

СЕРДЕЧНО БЛАГОДАРИМ ВАС ЗА ВАШУ ПОМОЩЬ

И ДОБРОЕ ОТНОШЕНИЕ К НАШЕЙ ОБИТЕЛИ.

ВАСИЛИЙ ВОЛОБУЕВ,
глава совета Санкт-Петербургской обществен-
ной организации ветеранов войны, труда, Воо-
руженных сил и правоохранительных органов

ЕЛЕНА ТИХОМИРОВА,
председатель общественной организации
«Жители блокадного Ленинграда»

ЛЮДМИЛА ВОЛОШИНА,
настоятельница Санкт-Петербургского
Иоанновского ставропигиального женского
монастыря на Карповке

От Петербурга – с благодарностью
Накануне отметила день рождения председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко, руководив-

шая Петербургом в течение восьми лет. Президент России Владимир Путин присвоил ей звание Героя Труда, 
а губернатор Александр Беглов напомнил жителям, что она продолжает помогать нашему городу и сегодня.

ПОСТ губернатора Петербурга Валентина 
Матвиенко занимала в 2003-2011 годах. 
С 2011 года и по сей день она рабо тает пред-
седателем Совета Федерации Федерального 
собра ния РФ.

�ЖЕЛЕЗНАЯ РУКА В БАРХАТНОЙ ПЕРЧАТКЕ�
За несколько дней до юбилея, в пятницу, 
Валентина Матвиенко и Александр Беглов 
посетили концерт памяти почетного граж-
данина Санкт-Петербурга и дирижера Юрия 
Темирканова, который прошел в Большом 
зале Санкт-Петербургской академической 
филармонии имени Д. Д.  Шостаковича. 
А вчера Александр Беглов вручил Валентине 
Матвиенко почетный знак «Честь и слава 
Санкт-Петербурга». Это высшая награда, 
присуждаемая губернатором нашего города, 
отметили в Смольном.

«Валентина Матвиенко удостоена награды 
за выдающиеся заслуги в области эконо-
мики, науки, образования, здравоохране-
ния, культуры, искусства, способствующие 
процветанию, величию и славе Санкт-Петер-
бурга в России и за рубежом», – подчеркнули 
в правительстве города.

От имени петербуржцев Александр Беглов 
поблагодарил Валентину Матвиенко за мас-
штабные проекты, которые преобразили 
наш город, вывели его на новый уровень 
развития, за важные социальные инициа-
тивы, поддержку ветеранов и блокадников.

«Соратница президента Владимира 
Владимировича Путина, вы внесли огром-
ный вклад в укрепление государственно-
сти и могущества России. В достижениях 
и победах нашей страны – значительная 
доля вашего труда, – обратился к Валентине 

Матвиенко Александр Беглов. – Сегодня вы 
продолжаете активно защищать и поддер-
живать родной Санкт-Петербург, все наши 
проекты и начинания».

К поздравлениям с 75-летним юбилеем 
присоединился председатель Законода-
тельного собрания Петербурга Александр 
Бельский.

«В прошлом губернатор Северной сто-
лицы  Валентина Ивановна приложила макси-
мум усилий на благо города. При ней кратно 
вырос бюджет и увеличились инвестиции, 
большое внимание она уделяла и социаль-
ным вопросам. Железная рука в бархатной 
перчатке, – написал в своем Telegram-канале 
руководитель городского парламента. – Сей-
час Валентина Ивановна продолжает профес-
сиональный путь на федеральном уровне, 
трудится над повышением качества жизни 
всех россиян».

ЗА ОСОБЫЕ ТРУДОВЫЕ ЗАСЛУГИ
Президент нашей страны Владимир Путин 
вчера присвоил Валентине Матвиенко зва-
ние Героя Труда Российской Федерации.

«Это звание присваивается гражданам 
России, которые добились выдающихся 
результатов в государственной, обществен-
ной и хозяйственной деятельности, внесли 
значительный вклад в социально-эконо-
мическое развитие страны, в том числе 
в развитие промышленного и сельскохо-
зяйственного производства, транспорта, 
строительства, науки, культуры, образова-
ния и здравоохранения, а также иных обла-
стей деятельности», – напомнили в Совете 
Федерации.

Согласно указу президента России Вален-
тина Матвиенко удостоена высшей степени 
отличия за особые трудовые заслуги перед 
государством и народом.

На самых высоких постах Валентина Матвиенко 
сочетает неукротимую энергию и организатор-
ский талант с редкой душевностью и огромным 
обаянием. Петербург благодарен ей за годы стре-
мительного развития в начале XXI века.

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.RU/PRESS/
GOVERNOR/277680/
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  АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

  НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@
spbdnevnik.ru/    ДМИТРИЙ ФУФАЕВ, 
АЛЕКСАНДР ГЛУЗ, ОЛЕГ ЗОЛОТО, 
GOV.SPB.RU, ДЕНИС ВЫШИНСКИЙ / ТАСС

Валентина Матвиенко, придя на пост 
полномочного представителя прези-
дента РФ в Северо-Западном феде-

ральном округе и далее – на пост губер-
натора Петербурга, символически вопло-
тила приход к руководству Северной столи-
ц ей путинской команды. Это была крайне 
важная история для нашего города. Ведь 
ранее Валентина Ивановна много лет была 
вице-премьером по социальной политике – 
в правительственной команде, сначала 
под  руководством Евгения Примакова, 
а затем и Владимира Путина.

Ее предшественник, 
губернатор Владимир 
Яковлев, в  некоторой 
степени символизиро-

вал собой противо-
стояние Петер-
бурга и  Москвы, 
как  во  многом 
и  его предше-
ственник Анато-
лий Собчак.

Губернаторские годы Валентины Матви-
енко во многом открыли Петербург миру – 
после темноты и закрытости 1990-х. Кроме 
того, за годы ее губернаторства в городе уве-
личилось население и заметно выросла рож-
даемость. Казалось бы, демография – вещь, 
далекая от политики. Но ведь женщины 
охотно рожают тогда, когда у них есть ощу-
щение стабильности, когда они понимают, 
что их дети будут жить в каком-то светлом 
мире.

Кто бы мог подумать тогда, в начале нуле-
вых, что через 20 лет наша страна попадет 
под жесточайшие, невиданные санкции 
Запада? Но именно тогда, при Валентине 
Ивановне, в Петербурге запустился фарма-
цевтический кластер. Говорить о сувере-
нитете, когда ты сам производишь лекар-
ства, – легко. Можно выпускать вооруже-
ние, сложную технику и станки, но без жиз-
ненно важных лекарств, таких, без которых 
люди не могут прожить и дня, этот сувере-
нитет работать не будет. И запуск в городе 
фарм кластера, причем почти одновременно 
с автомобильным, – это безуслов ная заслуга 
Валентины Матвиенко.

Включила федеральный 
центр в проекты города

ДМИТРИЙ ГАВРА /политолог, профессор СПбГУ/

А Валентина Ивановна при-
несла в город включенность 
президентской власти в город-
ские проекты. И мы увидели, 
как федеральная власть – 
впервые в постсоветской 
истории – начала работать 
с правительством города.

Градоначальница: что появилось благодаря ей в Петербурге

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

Вторая сцена Мариинского театра была задумана еще до того, как Валентина Матви-
енко заняла должность губер натора Санкт-Петербурга. Зато этапы проектирования 
и строительства этого объекта в историческом центре, один другого сложнее, при-
шлись как раз на время ее правления. «Внутри зеленые технологии, спокойные тона, 
чрезвычайно удобный функционал. Как человек, который регулярно этот театр посе-
ща ет, я скажу, что внутреннее убранство для меня важнее», – оценил здание Федор 
Коньков.

Праздник выпускников школ возродили в 2005 году. В 2023-м в нем приняли учас-
тие более миллиона человек, из них – 52 тысячи вчерашних школьников не только 
из Петербурга, но и из других регионов нашей страны. «Алые паруса» представили 
на выставке «Россия», которая проходит сейчас на ВДНХ в Москве. Праздник полу-
чил многочисленные награды. Например, на международном конкурсе Global Eventex 
Awards он взял четыре золотых приза и один серебряный.

ВТОРАЯ СЦЕНА МАРИИНСКОГО ТЕАТРА

«МОРСКОЙ ФАСАД»

ЗАПАДНЫЙ СКОРОСТНОЙ ДИАМЕТР

«АЛЫЕ ПАРУСА»

В годы губерна-
торства Вален-
тины Матвиенко 
в Петербурге нача-
лась реализация 
крупных инфра-
структурных про-
ектов. Кроме того, 
в город вернулся 
праздник выпускни-
ков «Алые паруса», 
стало больше куль-
турных событий, 
в том числе между-
народных. «Петер-
бургский дневник» 
попросил эксперта 
оценить значимость 
проектов для города 
и страны.

Пиротехническое шоу 
на Неве с прохождением 

брига длится около 
получаса.
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Градоначальница: что появилось благодаря ей в Петербурге

Западный скоростной диаметр – это первая в Петербурге и одна из первых в России 
платных дорог. А также он стал первой внеуличной трассой в черте города, где офи-
циально разрешили ездить на скорости 110 километров в час. «Это самый полезный 
проект в новейшей истории города, – считает Федор Коньков. – Есть люди, которым 
не нравится, что дорога платная, хотя финансировалась отчасти из казны, но если 
горожанин сумел позволить себе автомобиль, то сможет и оплатить проезд, особенно 
при наличии гибкой системы абонементов».

Расцвет общественных пространств пришелся на нынешний период – 2020-е годы. 
Но импульс был задан в 2004-м, когда бывший военный объект наконец-то передали 
городу и вдруг выяснилось, что там появится современное бесплатное место отдыха 
для горожан. «Получилось лучшее на тот момент общественное пространство в стране: 
так, во всяком случае, говорили мне московские коллеги», – поделился Федор Коньков. 
Отметим, что два рукотворных острова в центре Петербурга долгое время оставались 
закрытыми и находились в ведении военных.

В 2000-е годы Петербург активно налаживал туристические связи. Началось строитель-
ство нового терминала аэропорта. Но он открылся в 2013 году, зато уже в 2008-м стал 
принимать туристов новый порт – «Морской фасад». «Среди предлагаемых вариантов 
почти победил проект с терминалом в виде огромного стеклянного куба. Его показали 
американскому эксперту, и он предложил сделать несколько маленьких терминалов 
со стеклянными коридорами. Получилось удачно», – отметил Федор Коньков.

В годы правления Валентины Матвиенко в городе начал формироваться автомобиль-
ный кластер. К всеволожскому «Форду» прибавились «Тойота», «Дженерал Моторс», 
«Хендэ» и «Ниссан». Так сформировались два маленьких «Детройта» – в Шушарах и близ 
Каменки. «Петербург не рисковал превратиться в моногород, подобный реальному 
Детройту, потому что автомобильная промышленность не составляла и 10 процентов 
от общего объема производимой в городе продукции», – сказал Федор Коньков.

«НОВАЯ ГОЛЛАНДИЯ» И ДРУГИЕ ОБЩЕСТВЕННЫЕ 
ПРОСТРАНСТВА

«МОРСКОЙ ФАСАД» АВТОЗАВОДЫ

ЗАПАДНЫЙ СКОРОСТНОЙ ДИАМЕТР
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2015 ГОД. ВЫСТУПЛЕНИЕ СПИКЕРА СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ, ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА МЕЖПАРЛАМЕНТСКОЙ АССАМБЛЕИ ГОСУДАРСТВ ¡ УЧАСТНИКОВ СНГ ВАЛЕНТИНЫ МАТВИЕНКО

В ТАВРИЧЕСКОМ ДВОРЦЕ НА ТОРЖЕСТВЕННОМ ЗАСЕДАНИИ АССАМБЛЕИ. ОНО БЫЛО ПОСВЯЩЕНО 70�ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ В ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ. 

2010 ГОД. ГУБЕРНАТОР ПЕТЕРБУРГА ВАЛЕНТИНА МАТВИЕНКО И ЛАУРЕАТ НОБЕЛЕВСКОЙ ПРЕМИИ

ЖОРЕС АЛФЕРОВ ¢СЛЕВА£ ВО ВРЕМЯ НАГРАЖДЕНИЯ В СМОЛЬНОМ. 

2008 ГОД. ГУБЕРНАТОР ПЕТЕРБУРГА ВАЛЕНТИНА МАТВИЕНКО НА ТОРЖЕСТВЕННОМ ОТКРЫТИИ СТАНЦИИ 

МЕТРО ¥ВОЛКОВСКАЯ¦.

2007 ГОД. ГУБЕРНАТОР ПЕТЕРБУРГА ВАЛЕНТИНА 

МАТВИЕНКО НА КАРНАВАЛЕ В ЧЕСТЬ ДНЯ ГОРОДА.

2007 ГОД. ГУБЕРНАТОР ПЕТЕРБУРГА ВАЛЕНТИНА МАТ ВИЕНКО ОБЩАЕТСЯ 

С ПЕТЕРБУРЖЦАМИ. 

2018 ГОД. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ ВАЛЕНТИНА МАТВИЕНКО НА ЦЕРЕМОНИИ 

ВОЗЛОЖЕНИЯ ЦВЕТОВ К ПАМЯТНИКУ ПЕТРУ I В ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ ПЕТЕРБУРГА.

 ДМИТРИЙ ФУФАЕВ
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Я работаю в «Петербургском дневнике» 
с 2007 года. В тот период Валентина 
Ивановна была губернатором, и меня 

довольно часто привлекали к различным 
мероприятиям с ее участием. Это были и засе-
дания правительства, и объ езды районов, 
и как ие-то тематические совещания. Можно 
сказать, что мы были в губернаторском пуле – 
может быть, слегка расширенном.

Мне всегда нравилось с ней работать: все 
мероприятия, подходы, выступления – все 
было четко спланировано и отрабатывалось 

как по нотам. Валентина Матви-
енко – очень открытый, эмоцио-
нальный человек. Где надо, она 
могла и пошутить, посмеяться 

вместе с участниками меропри-
ятия. Там же, где были какие-то 

ошибки со стороны подчинен-
ных, она могла проявить 

твердость и даже иногда 
быть весьма суровой.

В тот день Матвиенко, еще в ранге губер-
натора, устроила разнос ответственным 
за подготовку школы. Она пригрозила им, 
сказав, что если не успеют в срок, то она 
не хочет видеть таких подрядчиков и при-
мет меры, чтобы они больше не принимали 
участия в работе на городских объектах. 
В целом как губернатор она была справед-
ливой и объективной.

На мой взгляд, фотографировать ее – это 
одно удовольствие. Ведь, по сути, Валентина 
Матвиенко всю жизнь перед камерами и ведет 
себя абсолютно уверенно. В самом начале 
моей работы мне удалось сделать два удач-
ных кадра. Они так понравились городской 
администрации, что стали официальными 
фотографиями Смольного. Как сказал один 
из моих коллег, только ради этого стоило стать 
профессиональным фотографом.

Мне удалось за время моей работы много 
раз фотографировать Валентину Ива-
новну не только в должности губернатора, 
но и когда она стала председателем Совета 
Федерации. А во время ее визитов в наш 
город я был одним из ее личных фотогра-
фов, чем очень дорожу.

Абсолютная уверенность 
перед камерами
ДМИТРИЙ ФУФАЕВ /фотокорреспондент «Петербургского дневника», временно 

исполнял обязанности личного фотографа Валентины Матвиенко/

Однажды мы вместе с коман-
дой Матвиенко приехали 
в школу, которую готовили 
к учебному году. Это был 
август, до 1 сентября оста-
валась неделя или две, а учеб-
ное заведение оказалось явно 
не готово к приему учеников.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

как по нотам. Валентина Матви-
енко – очень открытый, эмоцио-
нальный человек. Где надо, она 
могла и пошутить, посмеяться 

вместе с участниками меропри-
ятия. Там же, где были какие-то 

ошибки со стороны подчинен-
ных, она могла проявить 

твердость и даже иногда 

     РОМАН ПИМЕНОВ

2015 ГОД. ВЫСТУПЛЕНИЕ СПИКЕРА СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ, ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА МЕЖПАРЛАМЕНТСКОЙ АССАМБЛЕИ ГОСУДАРСТВ ¡ УЧАСТНИКОВ СНГ ВАЛЕНТИНЫ МАТВИЕНКО

В ТАВРИЧЕСКОМ ДВОРЦЕ НА ТОРЖЕСТВЕННОМ ЗАСЕДАНИИ АССАМБЛЕИ. ОНО БЫЛО ПОСВЯЩЕНО 70�ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ В ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ. 

2008 ГОД. ГУБЕРНАТОР ПЕТЕРБУРГА ВАЛЕНТИНА МАТВИЕНКО НА ТОРЖЕСТВЕННОМ ОТКРЫТИИ СТАНЦИИ 

МЕТРО ¥ВОЛКОВСКАЯ¦.

2011 ГОД. ГУБЕРНАТОР ПЕТЕРБУРГА ВАЛЕНТИНА МАТВИЕНКО В СУВОРОВСКОМ 

УЧИЛИЩЕ.

 ДМИТРИЙ ФУФАЕВ
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–Главное, с  чем  ассоцииру-
ется период губернаторства 
Валентины Ивановны, – тогда 

в городе шло очень большое строи-
тельство. Здесь постоянно возводи-
лись нов ые развязки, прокладывались 
дороги. Также при Матвиенко были 
завершены все работы по возведению 
петербургской дамбы, строительство 
которой велось с 1979 года.

При этом Валентина Матвиенко дер-
жала в зоне своего внимания и социаль-
ную сферу. Особенно большая работа 
была проделана при ее губернаторстве 
с ветеранами и блокадниками. Даже 
сейчас, когда на каких-то городских 
мероприятиях встречаешь пожилых 
петербуржцев, они всегда вспоминают, 
сколько тогда было для них сделано. 
Например, по инициативе Смольного 
блокадникам начали выплачивать вто-
рую пенсию. А многие пожилые горо-

жане до сих пор помнят программу 
«Долг», когда подписывались соглаше-
ния и местный бизнес помогал ветера-
нам и блокадникам, которые в этом нуж-
дались. Кому-то – путевкой в санаторий, 
кому-то – мебелью, кому-то – деньгами.

При Матвиенко было еще и очень 
интересно работать. В то время мы прак-
тически каждую неделю имели возмож-
ность видеть наглядные результаты 
нашего труда. Из-за этого у чиновников 

Смольного не только открывалось вто-
рое дыхание – могло появиться и тре-
тье, и четвертое. Но при этом Вален-
тина Ивановна была и очень требова-
тельной, некоторым из членов прави-
тельства периодически очень здорово 
попадало. Она умудрялась держать 
в голове каждое свое поручение, дан-
ное вице-губернатору или руководи-
телю комитета. Я до сих пор не очень 
понимаю, как у нее это полу чалось.

–Вправительстве Валентины 
Ивановны я  курировала 
широкий спектр направле-

ний. В моем ведении были все медиа, 
а значит, автоматически и значительная 

часть внутренней политики. Именно 
наш медиаблок готовил, например, 

ежегодное послание губернатора 
Законодательному собранию 

Санкт-Петербурга, поэтому мне 
нужно было владеть всей 

городской проблемати-
кой. Помимо медиа, 
я курировала обра-
зование (высшую 
школу и науку), куль-
туру, молодежную 
политику, реклам-

ную политику.
Главным инстру-

ментом успеха Вален-
тины Матвиенко, ее 

основным методом управления было 
формирование единой, целостной 
команды. Созданию этой команды 
Валентина Ивановна придавала гигант-
ское, определяющее значение. Она пони-
мала, что путь к успеху открыт, когда 
все члены коллектива одинаково пони-
мают цель и миссию, которые сформули-
ровала губернатор. Матвиенко никогда 
не верила в другую модель управления, 
она считает ее единственно правильной 
и эффективной.

И, как показала практика, такой 
подход неизменно приносит резуль-
тат. С приходом Матвиенко в Смольный 
в городе начался подъем во многих сфе-
рах. Конечно, все это делалось при пря-
мой поддержке президента Владимира 
Путина, который стал для нас надеж-
ной опорой на федеральном уровне. 
До него у Петербурга ничего подобного 
не было – сюда не приезжали прези-

денты и премьеры, здесь не было боль-
ших федеральных событий, не говоря 
уже о международных и мировых.

Президент Путин прекрасно пони-
мал, что Петербург долгие годы был 
недофинансирован. И что празднова-
ние 300-летия города в 2003 году может 
стать мощным импульсом для его подъ-
ема. А губернатор Матвиенко как раз 
могла обеспечить городу такой подъем. 
Этому способствовала и ее биография, 
и уникальный сплав опыта и компетен-
ций. Ранее она была успешным послом, 
прекрасно знала международную сферу, 
и она много лет проработала вице-пре-
мьером. Плюс у нее был целый ряд выда-
ющихся личных качеств. Эта синер-
гия и превратила Валентину Ивановну 
в того губернатора, который сумел осу-
ществить переход от великого города 
с областной судьбой просто к великому 
го роду.

Глава петербургского отделения Российского фонда мира Людмила Косткина 
в 2003-2011 годах занимала должность вице-губернатора нашего города, она куриро-
вала развитие социальной сферы.

Генеральный директор Русского музея Алла Манилова работала в правительстве 
Валентины Матвиенко председателем Комитета по печати и взаимодействию со сред-
ствами массовой информации (2003-2008) и вице-губернатором (2008-2011). 

Внимание к блокадникам

Импульс для подъема

    ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

    ОЛЕГ ЗОЛОТО

Завершив работу в Смольном, Людмила 
Косткина с 2011 года стала депута-
том Законодательного собра-
ния Петербурга, а в 2014-2016 
годах была членом Совета 
Федерации от нашего города.

После ухода 
из Смольного Алла 
Манилова занимала 

пост статс-секретаря – 
заместителя министра 

культуры России (2012-
2023).
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–На мой взгляд, в российской 
политике Валентина Ива-
новна относится к числу ее 

«несущих конструкций» – употреблю 
такое неженское сравнение. В конце 
1980-х я был депутатом Съезда народ-
ных депутатов СССР, и там же была 
представлена молодая Матвиенко. 
Честно скажу, она всегда вызывала 
искреннее восхищение у  мужской 
части депутатского корпуса своей энер-
гией, целеустремленностью и иници-
ативностью. Затем для нее последо-
вали годы дипломатической деятель-
ности – например, она была послом 
России в Греции. Причем предложил 
ее на этот пост не кто-нибудь, а сам 
патриарх нашей дипломатии Евгений 
Примаков. Это дорогого стоит.

Валентина Матвиенко – официально 
третий человек в Российском государ-
стве, и она может представлять Рос-

сию за рубежом. У нее богатая исто-
рия очень успешных в дипломатиче-
ском плане поездок в самые разные 
страны. Могу отметить, что Валентина 
Ивановна традиционно производит 
неизгладимое впечатление на пред-
ставителей арабских стран. Ее бес-
ценное качество заключается в том, 
что при общении с любыми аудито-
риями она чувствует себя как рыба 
в воде.

При  этом нельзя забывать, 
что Валентина Ивановна в свое время 
была «социальным» вице-премьером 
РФ, и в этом ее качестве мы много 
общались с ней, когда я был главой 
думской Комиссии по делам соотече-
ственников за рубежом. 

За последние 30 лет у нас с Вален-
тиной Матвиенко были самые раз-
ные встречи, хоть и не очень частые. 
Все-таки я уже пятый раз подряд явля-

юсь депутатом Государствен-
ной думы РФ, а Валентина Ива-
новна посвятила себя работе 
в Совете Федерации.

На долгие годы судьба свя-
зала Валентину Ивановну 
и с городом ее молодо-
сти, Петербургом. Жите-
лям Северной столицы, 
конечно, виднее, но 
мне кажется, что Мат-
виенко всегда отли-
чали яркая харизма 
и личное обаяние, 
а  также безу-
к о р и з н е н н о е 
уме ние мгно-
в е н н о  н а -
ходить об-
щий язык 
с  разными 
людьми.

–Явстречался с Валенти-
ной Ивановной в раз-
ные периоды ее жизни – 

и когда она была губернатором 
Петербурга, и когда возглавила 
Совет Федерац ии. Валентина 
Матвиенко – очень опытный 
политик, и это не просто слова. 
Она действительно прошла очень 
хорошую школу. Причем в феде-
ральную политику попала в то 
время, когда наша страна нахо-
дилась на очень крутом исто-
рическом переломе. Несмотря 
на все трудности, которые есть 

у России сейчас, сложности 1990-х были 
гораздо серьезнее. Это действительно 
был слом одной социально-экономи-
ческой системы и попытка выстроить 
на ее месте другую.

На фоне тех колоссальных вызовов, 
которые стояли перед нашей стра-
ной, Валентина Матвиенко работала 
на самых непростых участках – напри-
мер, она налаживала систему соци-
ального обеспечения в момент, когда 
денег в бюджете у государства было 
крайне мало. При этом Матвиенко рабо-
тала на благо страны не только в Рос-
сии, но и за рубежом. А тогда нашим 

дипломатам трудиться за границей 
было очень несладко. Но на любых 
постах Валентина Ивановна делала 
свою работу с огромным достоинством 
и максимально эффективно. Это само 
по себе вызывает огромное уважение.

Сейчас такие времена, что от госу-
дарственных людей требуются прежде 
всего быстрые, выверенные и точные 
решения, ясные и четкие формули-
ровки. Со всем этим она справляется 
прекрасно. Даже просто вести заседа-
ние верхней палаты парламента РФ, где 
представлены люди с богатым жизнен-
ным и политическим опытом, – непрос-
тая задача. Но Матвиенко пользуется 
огромным уважением у всех сенаторов.

Я  искренне поздравляю Вален-
тину Ивановну с юбилеем и считаю, 
что она с честью справляется абсо-
лютно со всеми возложенными на нее 
обя занностями.

Константин Затулин – депутат Государственной думы РФ. Он помнит Валентину 
Матвиенко еще по работе во время Съезда народных депутатов СССР – высшего 
органа государственной власти в перестроечное время.

Андрей Климов работает под руководством Валентины Матвиенко сейчас. Он – сена-
тор, заместитель председателя Комитета Совета Федерации по международным 
делам.

«Несущая конструкция»

Это непростая работа

    DUMA.GOV.RU/DUMA/PERSONS/99100158/

    KLIMOV342.RU

30 лет
со дня основания отметил Совет Федерации в конце 2023 года. 
На протяжении 13 лет им руководит Валентина Матвиенко.

  ИГОРЬ СВИРИДОВ /info@spbdnevnik.ru/ 
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Благоустройство города в 2000-е годы оставляло 
желать лучшего. Тренда на создание уютных обще-
ственных пространств в каждом районе, как сегодня, 

еще не было, речь шла просто о порядке, который тре-
бовал контроля. Подчас – лично губернатора. Поэтому 
каждую субботу Валентина Ивановна организовывала 
объезды, освещать их было моей обязанностью в редак-
ции. Так что в 9 утра вне зависимости от погоды и вре-
мени года будь добра явиться. В автобусе от Смольного 
мы ехали в самые «заповедные» уголки города.

Сколько было этих объездов, мне, конечно, не сосчи-
тать. Но в памяти отпечатался один – в Невском рай-
оне. 2007 год. Губернатору показывали новые квар-
талы на улице Коллонтай и в ее окрестностях. Чистоту 
там навели кристальную. Валентина Ивановна осталась 
довольна и уже на обратном пути предложила заглянуть 
в район станции метро «Ломоносовская», которого в прог-
рамме не было. В то время это место выглядело печально: 
продуктовые ларьки, неприятный запах, грязь… Увидев 
все это, она зашла во двор одного из ближайших домов, 
после чего там стало очень шумно. А на следующий день – 
очень чисто. Было ли там когда-нибудь так же чисто?

А еще я очень хорошо помню ее прощальную пресс-кон-
ференцию в Смольном. У журналистов было много вопро-
сов, я тоже хотела о чем-то спросить, даже села в пер-
вый ряд для большего успеха. И оттуда увидела то, 
что Валентина Ивановна очень старалась скрыть. Отвечая 
моим коллегам, она глотала слезы. Эта сильная, очень 
харизматичная женщина почти плакала, она говорила, 
но голос предательски дрожал. Ей было искренне жаль 
прощаться с Петербургом. Как же хорошо, что она с ним 
так и не рассталась.

Яначинал работать журналистом уже на финаль-
ном этапе губернаторства Валентины Матви-
енко. И успел побывать только на одном меро-

приятии с ее участием в статусе главы города. Это был 
митинг-концерт в поддержку ее выдвижения в Совет 
Федерации, который прошел 18 августа 2011 года 
в Александровском парке. То есть за четыре дня до того, 
как Валентина Ивановна подала прошение об отставке.

Площадь перед «Балтийским домом», как я тогда 
написал, «кишела народом». Сейчас я бы себя убил 
за такое выражение, но в 2011 году мне было 18 лет…

Сама Валентина Ивановна, поднявшись на сцену 
и получив букет цветов, сказала: «Я благодарна и тем, 
кто меня поддерживал, и тем, кто критиковал. Только 
вместе с жителями мы смогли добиться результата».

А митинг-концерт, кстати, назывался «С Петер-
бургом – навсегда!». Сегодня можно констатировать, 
что такое название себя полностью оправдало. Это 
важное качество – уметь выполнять свои обещания. 
Важное для всех людей. А для политиков – особенно.

Валентина Матвиенко, работая в нашем городе, дружелюбно и внимательно относилась к журналистам, была 
настроена на открытый диалог. Сотрудники «Петербургского дневника» поделились, какой она запомнилась им 
на посту губернатора.

Мне было 18 лет, и я только начинала работать кор-
респондентом в многотиражной газете «Скорохо-
довский рабочий». Как молодую и перспективную 

меня отправили на встречу труд овой общественности 
фабрики «Скороход» с тогдашним заместителем пред-
седа теля исполкома Ленинградского городского Совета 
народных депутатов Валентиной Матвиенко. Однако 
я, совершенно не осознав ответственности, пришла 
туда в джинсах. Мне было строго велено не вставать, 
чтобы не порочить облик рабочего класса. А Валентина 
Ивановна пришла в каком-то умопомрачительно мод-
ном костюме. Кажется, даже брючном. Она улыбалась 
и запрос то говорила со всеми, кто хотел с ней погово-
рить. Мне даже удалось задать ей какой-то вопрос, и она 
ответила – несмот ря на мои джинсы. Она была своей.

Кому-то Валентина Матвиенко нравилась больше, 
кому-то меньше. Кому-то нравились яркие стильные 
наряды и свободная манера общения, кого-то это раз-
дражало. Но она вела себя так, как вела. Она была есте-
ственной. И женственной.

Матвиенко упорно продвигала интересы Петербурга 
на федеральном уровне, и уже потом мы осознали, сколько 
всего важного для Петербурга она лично помогла постро-
ить, открыть, продвинуть. Она болела за Петербург.

Мы много раз встречались на мероприятиях. Она, 
конечно, вряд ли меня помнила по имени, но всегда здо-
ровалась и всегда улыбалась. Было приятно: казалось, 
что отмечают тебя лично, тебя знают и помнят. Со мно-
гими корреспондентами разговаривала, часто – весьма 
эмоционально. И всегда любила журналистов – даже 
тех, которые в джинсах.

МАКСИМ СЮ /первый заместитель главного редактора 

издания «Петербургский дневник»/

МАРИНА БОЙЦОВА /руководитель отдела «Город» 

издания «Петербургский дневник»/

ИРИНА ТИЩЕНКО /заместитель главного редактора газеты 

«Петербургский дневник»/

Но факт остается фактом: поддер-
жать Валентину Матвиенко при-
шли тысячи горожан. Несмотря 
на дождливую погоду и на то, что все 
это происходило в будний день, 
а не в выходные.

Открытая, искренняя, 
женственная

С городом она так 
и не рассталась

Название концерта 
себя оправдало

«Навсегда вместе с Петербургом»
  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ
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В ДЕТСКОЙгородской больнице 
Святой Ольги помимо обыч-
ных инфекций лечат такие 
серьезные болезни, как муко-
висцидоз, сложные легоч-
ные и психоневрологические 
заболевания, в  том числе 
эпилепсию и детский цереб-
ральный паралич. Поэтому 
многим маленьким пациен-
там приходится задержи-
ваться здесь подолгу.

ЧУДО В РАСПИСАНИИ
Болеть всегда плохо, даже 
если это обычная простуда, 
которая лечится дома. А если 
заболевание более серьез-
ное и требуется стационар, 
то  для  маленьких детей 
это становится настоящим 
испытанием.

Конечно, врачи, мед-
сест ры, да  и  весь меди-

цинский персонал стара-
ются скрасить их пребыва-
ние на больничной койке. 
О чем свидетельствуют мно-
гочисленные благодарности 
от детей и их родителей.

Но  все  же как  это здо-
рово, когда в расписанном 
по  часам распорядке дня 
вдруг случается настоящее 
чудо. Вроде того, что устро-
или участники инициатив-
ной группы «Пробуждение».

«Мы не  понаслышке 
знаем, что  такое лежать 
в  больнице, особенно 
ребенку. Поэтому нам хоте-
лось создать для маленьких 
пациентов максимально уют-
ную атмосферу. И мы решили 
подарить пледы с нашими 
рисунками и добрыми поже-
ланиями и устроить для них 
небольшой праздник», – рас-

сказывает один из иници-
аторов акции Александр 
Малахов.

СИЛА В ТВОЕЙ УЛЫБКЕ
Рисунки, надписи и дизайн 
для пледов волонтеры при-
думывали вместе.

«Нам очень хотелось, 
чтобы каждый малень-
кий пациент почувствовал 
нашу поддержку, любовь 
и  тепло»,  – объясняет 
Александр.

Есть надписи мотивирую-
щие: «Ты – лучший», «Сила 
в твоей улыбке». Есть – при-
глашающие к  действию: 
«Поиграем в шашки и шах-
маты», «Я почистил зубы, 
а ты?». Есть и такие, которые 
напомнят об акции: «Я вол-
шебный плед, ты – целая все-
ленная», «Загадай желание – 
и погладь меня». И, наконец, 
«Теплые объятия».

«Наша больница очень 
хорошо обеспечена всем 
необходимым. Недавно 
за  счет бюджета города 
у нас сделали ремонт инфек-
ционного боксового отде-

ления, появилось новое 
современное оборудова-
ние. И, конечно, у  наших 
маленьких пациентов есть 
и  теплые, и  более легкие 
одеяла. Но пледы, которые 
мы сейчас получили в пода-
рок, создадут особый пси-
хологический микроклимат, 
потому что они красивые, 
на них очень добрые над-
писи и пожелания», – гово-
рит главный врач детской 
городской больницы Святой 
Ольги Татьяна Начинкина.

ПОДАРКИ И ФОКУСНИК
Порадовали ребят и другие 
подарки: мягкие игрушки, 

которые так приятно 
обнять перед сном, наборы 
для мыльных пузырей, воз-
душные шарики, пазлы 
и новый телевизор. И насто-
ящий восторг вызвало пред-
ставление: выступление 
ростовых кукол и фокусника, 
фотозона, аквагрим.

«Мы хотим показать 
каждому ребенку, что, несмо-
тря на трудности, в мире есть 
место любви и поддержке. 
После мероприятия каждый 
плед будет поставлен боль-
ницей на баланс, а значит, 
мы порадуем не 200 детей, 
а гораздо больше», – заме-
чает Александр Малахов.

Волонтеры рассказали, 
что  эта благотворитель-
ная акция стала возможной 
благодаря щедрости небез-
различных людей, которые 
собрали более 500 тысяч 
рублей на подарки для детей.

ЭСТАФЕТА ДОБРА
К слову, и  сама больница 
активно участвует в благо-
творительных акциях, в том 
числе для участников специ-
альной военной операции.

Татьяна Начинкина рас-
сказала, что  начинали 
с продуктов и вещей, кото-
рые отправляли жителям 
новых российских регионов. 
Для бойцов закупали шлемы, 
грелки для рук, теплые носки 
и стельки, средства для ока-
зания медицинской помощи, 
приборы для определения 
дронов и многое другое.

Так, дружеские отноше-
ния сложились у медиков 
с одной из воинских частей 
Донецка, куда сотрудники 
больницы целенаправленно 
передают то, в чем там осо-
бенно нуж даются.

Для маленьких пациентов детской городской больницы Святой Ольги неравнодушные петербуржцы устроили 
благотворительную акцию. Дети поучаствовали в веселом представлении и получили подарки, которые созда-
дут в палатах теплую и целительную атмосферу.

Пледы и шоу помогут выздороветь
  МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/     ПРЕДОСТАВЛЕНО ИНИЦИАТИВНОЙ ГРУППОЙ �ПРОБУЖДЕНИЕ�

370 коек
для маленьких пациентов развернуто в детской городской 
больнице Святой Ольги. Здесь работают девять клинических 
отделений.

Ко Дню Победы в детской город-
ской больнице Святой Ольги 
уже готовят посылки 
для  отправки в зону специ-
альной военной операции. 
Эта клиника помогает бойцам 
регулярно.
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СЛОВО «борец» в русском языке 
ко многому обязывает. Это чело-
век чести, он борется за справед-
ливость, за правду, защитник сла-
бых. И спортсмены стараются гордо 
нести звание борцов, все делать 
по  правилам, которые в  этом 
дре внем виде спорта существуют 
на протяжении столетий.

ПОСЛАНЦЫ ДАГЕСТАНА
Среди единоборств, входящих 
в олимпийскую программу, воль-
ная борьба на особом месте в нашей 
стране. А очень популярна она 
в  Дагестане. Поэтому неудиви-
тельно, что Фатих и Бюлент Ами-
ровы начали бороться почти 
сразу, как только научились сто-
ять на ногах.

«Мой родной брат Мехмет – про-
фессиональный тренер по воль-
ной борьбе. Он начал брать Фатиха 
с собой в спортшколу с четырех лет, 
тот сначала, конечно, не трени-
ровался, просто играл, 
баловался, смотрел 
на тех, кто занима-
ется. С пяти лет 
начал трениро-
ваться, как все. 
И  в  шесть лет 
выиграл свой пер-

вый детский турнир в Дербентском 
районе», – рассказывает «Петер-
бургскому дневнику» отец спортс-
менов Мухтар Амиров.

Уже несколько лет семья Амиро-
вых живет в Петербурге.

«Мы из  села Великент, это 
в  28 километрах от  Дербента. 
В 2016 году я с сыновьями прие-
хал в Петербург погостить. Зашел 
на тренировку по вольной борьбе, 
попросил тренеров посмотреть 
сыновей. Их похвалили, сказали, 
что есть перспективы. Через год 
тренер Борис Бузук, у которого 
занималась олимпийская чемпи-
онка Наталья Воробьева, предло-
жил нам переехать в Петербург. 
Трудно было решиться на такой 
шаг, но я его сделал ради детей», – 
признается Мухтар Амиров.

ГЛАВНОЕ � ЖЕЛАНИЕ
Сейчас братья учатся в  школе 

№ 352 – Фатих в 11-м классе, 
Бюлент – в 9-м, и тренируются 
в спортивной школе Красно-
сельского района и  в  ком-
плексной школе высшего 
спортивного мастерства. 
Амировы побеждали на прес-

тижных юношеских турнирах 
в Москве, Туле, Смоленске, 

а Бюлент дважды становился чем-
пионом Петербурга.

Фатих считает своим силь-
ным качеством хорошую технику, 
а Бюлент заметил, что в трудных 
поединках ему помогает характер.

«Бывает, что  проигрываю, 
но  могу разозлиться на  себя 
и взорваться», – говорит младший 
из братьев.

«Однажды на турнире в Сестро-
рецке Бюлент за 15 секунд до конца 
схватки уступал в счете 4:8, я ему 
стал кричать, что он сейчас про-
играет, и  тогда Бюлент провел 
бросок со стойки, и счет стал рав-
ным», – вспоминает Фатих.

Дядя братьев, опытный тренер 
Мехмет Амиров, высоко оценивает 
потенциал юных борцов: «Данные 
у них хорошие. Главное – желание, 
чтобы старались, тогда будут расти 
в мастерстве».

Кумиры братьев не только те 
спортсмены, которых они видели 
на ковре, а это Нариман Исрапи-
лов и Ильяс Бекбулатов, но и те, 
чьи поединки изучали в записи, – 
Мавлет и Адам Батировы, Бувайсар 
и Адам Сайтиевы, Махач Муртаза-
лиев и Курамагомед Курамагоме-
дов, накаты в исполнении которого 
восхищают Бюлента.

ВЫСТУПАТЬ ЗА РОССИЮ
Фатих в этом году окончит школу, 
планирует поступать в Универ-
ситет имени Лесгафта. «Мечтаю 
стать чемпионом России», – гово-
рит он.

«Люблю побеждать. Но побеж-
дать честно, по  правилам»,  – 
добавляет Бюлент, который тоже 
думает после школы поступить 
в физкультурный вуз.

«Мы благодарны всем трене-
рам, всем людям, кто нам помо-
гает в спорте: Джамалу Джама-
лову, Эльдару Казавову, Руслану 
Магомедову, Андрею Зимину, 
Алексею Самохвалову, Павлу 
Погольше, Николаю Шабунину. 
В Дагестане на каникулах сыно-
вья тренируются в спортшколе 
в Каякенте, которой руководит 
Нариман Исрапилов, он и тренеры 
всегда тепло принимают их», – 
рассказывает Мухтар Амиров.

Его сыновей приглашали высту-
пать за другую страну.

«После международного тур-
нира «Таллин Опен» в 2018 году 
нам предложили переехать, обе-
щали хорошие условия. Но я сразу 
отказался. Мы – патриоты, будем 
выступать только за Россию», – 
заявляет отец юных бор цов.

Братья Фатих и Бюлент Амировы с самого раннего детства занимаются вольной борьбой. Они представляют 
Петербург на юношеских соревнованиях и стремительно прогрессируют. Поклонникам этого вида спорта пора 
запомнить их имена.

Борцы, у которых впереди 
большая жизнь в спорте

 МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ, ИЗ АРХИВА МУХТАРА АМИРОВА

Тренируемся пять 
раз в неделю, 
могли бы и чаще, 
но это уже было бы 
в ущерб учебе. Борцы, 
которые занимаются 
в спортивных 
интернатах, 
тренируются больше, 
у них особые условия, 
но мы их нередко 
побеждаем.

БЮЛЕНТ АМИРОВ, БОРЕЦ ВОЛЬНОГО СТИЛЯ

с собой в спортшколу с четырех лет, 
тот сначала, конечно, не трени-
ровался, просто играл, 
баловался, смотрел 
на тех, кто занима-
ется. С пяти лет 
начал трениро-
ваться, как все. 
И  в  шесть лет 
выиграл свой пер-

Сейчас братья учатся в  школе 
№ 352 – Фатих в 11-м классе, 
Бюлент – в 9-м, и тренируются 
в спортивной школе Красно-
сельского района и  в  ком-
плексной школе высшего 
спортивного мастерства. 
Амировы побеждали на прес-

тижных юношеских турнирах 
в Москве, Туле, Смоленске, 

Братья 
Фатих (справа) 

и Бюлент Амировы 
уже в юном возрасте 

решили, что спорт станет 
главным в их жизни. 
Они любят бороться 

и побеждать 
честно.
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  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ВК �ЗЕНИТ�

Волейболисты 
остались без медалей

ПЕТЕРБУРГСКИЙ волейбольный клуб «Зенит» впервые 
за время выступлений в российской Суперлиге так рано 
сошел с дистанции. В четвертьфинальной серии до двух 
побед с московским «Динамо» сине-бело-голубые, про играв 
первый матч в гостях (0:3), суме ли в драматичной бор ьбе 
взять реванш на своей площадке (3:2). Решающая встреча 
состоялась в столице, зенитовцы, уступив две партии, 
победили в двух следующих сетах, но все же соперник был 
сильнее. На этом сезон для «Зенита» не закончится: прои-
гравшие четвертьфиналисты проведут турнир за 5-е место. 
Напомним, что ранее худшим результатом клуба, органи-
зованного в 2017 году, было четвертое место в чемпионате 
России (2018/19, 2021/22, 2022/23), дважды петербуржцы 
выиграли серебряные медали (2017/18, 2020/21).

Регулярный чемпионат баскетбольной Единой лиги ВТБ близок к завер-
шению. Петербургская команда, показывая игру высокого уровня, стре-
мится улучшить позицию перед стартом плей-офф.

Баскетбольный «Зенит» 
набрал разгон

ЗЕНИТОВЦЫ не лучшим обра-
зом провели первый этап 
чемпионата, заняв четвер-
тое место. Зато на втором 
этапе одержали се мь побед 
в восьми матчах, и выиграв 
у чем пиона прошлого сезона 
казанской команды УНИКС, 
и дважды взяв верх над лиде-
ром ЦСКА. Шансов на первое 
место у петербуржцев нет, 
но они могут финишировать 
вторыми.

НОВАЯ ФОРМУЛА
Организаторы чемпионата, 
учитывая, что  российские 
клубы не выступают в Евро-
лиге и других международных 
турнирах, решили изменить 
формат соревнования. Единая 
лига ВТБ в сезоне-2023/24 
расширилась до 14 клубов, 
ее пополнили московская 
«Руна» и екатеринбургский 
«Уралмаш». 

В  регулярном чемпи-
онате впервые за  время 
существования лиги ввели 
два этапа. На первом участ-
ники провели двухкруго-
вой турнир, после которого 
шесть лучших команд обра-

зовали группу А, а осталь-
ные  – группу  Б, в  кото-
рых соперники сыграют 
еще по два матча друг с дру-
гом. Шестерка лучших уже 
гарантировала себе участие 
в плей-офф и на втором этапе 
распределяет стартовые 
позиции. Во второй группе 
идет борьба за право про-
должить борьбу за медали, 
которые получат четыре луч-
шие команды. Им предстоит 
определить двух участников 
плей-офф.

По мнению заслуженного 
тренера России по баскет-
болу Дмитрия Туманова, 
новый формат регулярного 
чемпионата повысил инте-
рес зрителей. 

«Надо было насытить 
календарь, увеличить коли-
чество матчей. Хорошо, 
что не стали играть в три 
круга, потому что  есть 
несколько команд, откро-
венно уступающих дру-
гим в классе, – например, 
«Минск», который выиграл 
всего один матч. На втором 
этапе во многих матчах идет 
равная борьба. Мне новая 

формула чемпионата нра-
вится. Правильно, что реши-
лись на  реформу, как  это 
сделали в хоккее, где в КХЛ 
ввели перекрестный плей-
офф», – считает эксперт.

ПРЕОДОЛЕЛИ ТРУДНОСТИ
На  первом этапе петер-
бургская команда не оправ-
дала ожиданий своих 
поклонников. 

«Перед стартом чемпио-
ната я говорил, что на пред-
сезонных турнирах «Зенит» 
выглядит отлично и будет 
одним из главных претен-
дентов на золотые медали. 
Но  сказались травмы 
и  не  лучшее физическое 
состояние ведущих игро-

ков – Томаса Эртеля и Кайла 
Курича», – заметил эксперт.

Игра «Зенита» на  вто-
ром этапе вызывает вос-
торг у зрителей и похвалу 
специалистов. 

«В  матчах с  ЦСКА
и УНИКСом, особенно в игре 
в  Казани, где зенитовцы 
потерпели единствен-
ное поражение за  послед-
нее время, петербургская 
команда показала баскетбол 
высочайшего уровня. Команда 
набирала под  90 очков 
в  матчах с  такими мощ-
ными соперниками. Нет 
сомнений, что «Зенит» под-
ходит к плей-офф в отлич-
ной форме», – подытожил 
Дмитрий Туманов.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     БК �ЗЕНИТ�

В регулярном чемпионате 
«Зениту» осталось провести 
два матча – с «Локомотивом-Ку-
банью» 9 апреля в Красно-
даре и 14 апреля в Петербурге 
с пермской командой «ПАРМА».
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16 МИРОВОЗЗРЕНИЕ

Аэроплан в небе, модный показ с героями Александра Пушкина, отреставрированные покои Екатерины II… 
Государственный музей-заповедник «Царское Село» готовится к высокому туристическому сезону. В этом году 
он будет богат на самые разные юбилеи.

ПРОЙТИ мимо главной даты 
года  – 225-летия со  дня 
рождения Александра Пуш-
кина – здесь никак не могли, 
отметила директор государ-
ственного музея-заповед-
ни ка «Царское Село» Ольга 
Таратынова.

В ЧЕСТЬ ПУШКИНА
Поэтому проектом года ста-
нет выставка «Поэт и царь» 
(0+), которую здесь готовят 
вместе со  Всероссийским 
музеем А. С. Пушкина.

«Выставка покажет парал-
лели жизни императорского 
двора и поэта. Будет много 
личных вещей Романовых. 
Таким образом, мы изучим 
две семьи и даже их общих 
потомков. Мы откроем эту 
выставку, я надеюсь, 6 июня, 
в день юбилея поэта», – сооб-
щила Ольга Таратынова.

ДВА ЮБИЛЕЯ
Другой, уже двойной, юби-
лей связан с музеем «Россия 
в Великой войне» в Госуда-
ревой Ратной палате. В год 
110-летия начала Первой 
мировой войны ему испол-
нится 10 лет. Этим датам 
посвятят выставку «Авиа-
ция России в Великой войне» 
(0+), которую готовят в соав-
торстве с другими музеями 

и частными коллекционе-
рами. Так, один из них пре-
доставит реплику истори-
ческого аэроплана, кото-
рый даже собираются под-
нять в воздух. 3 и 4 августа 
состоится военно-историче-
ский фестиваль «Великая 
война. 1914» с  участием 
реконструкторов.

«Посетители посмотрят, 
как функционировали кон-
ные части, как оказывали 
в  те времена медпомощь, 
покажем и джигитовку», – 
пообещал начальник воен-
но-исторического отдела 
музея Дмитрий Клочков.

ЗУБОВСКИЙ ФЛИГЕЛЬ
К осени в Екатерининском 
дворце планируют открыть 
личные апартаменты Ека-
терины II, которые были 
разрушены во время Вели-
кой Отечественной войны. 
«Последний флигель дворца, 

Зубовский флигель, куда 
еще совсем недавно не сту-
пала нога реставратора, 
мы готовим к  открытию. 
И порадуем наших посети-
телей еще одним маршру-
том – по личным покоям Ека-
терины. Мы восстанавливаем 
совершенно уникальные 
интерьеры, не побоюсь ска-
зать, наверное, нигде в мире 
не встречающиеся больше, 
с очень сложными техноло-
гиями», – рассказала Ольга 
Таратынова.

�АССОЦИАЦИИ� В МУЗЕЕ
В планах на сезон – и тра-
диционный летний арт-про-
ект «Ассоциации», который 
пройдет уже в  15-й раз. 
Темой года ожидаемо ста-
нет Пушкин и герои его про-
изведений. В дефиле примут 
участие Татьяна Парфенова, 
Лилия Киселенко и другие 
дизайне ры.

  МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ ЗОЛОТО

Сезон посвятят великому поэту

ЧИТАЙТЕ ВО ВТОРНИК:
КАК В ПЕТЕРБУРГЕ 
ПРОЙДЕТ ФЕСТИВАЛЬ 
БАЛЕТА DANCE OPEN ¢12+£



В Царском Селе Александр
Пушкин учился в Импера-
торском лицее и написал 
120 стихо творений. В 1937 году, 
в 100-летие со дня смерти поэта, 
город переименовали в Пушкин.

Полную 
версию 

материала читайте 
на spbdnevnik.ru (16+)

Лицензия Л041-01148-78/00371169 от 25.04.2014, ООО «Проксимед». Все условия акции по телефону 716-46-77. Реклама. Распечатка снимка УЗИ - 50 руб. *Подробности эффекта процедур уточняйте у лечащего врача.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

5. Диагностика боли в суставах
(плечевой, локтевой, лучезапястный, тазобедренный, 
коленный, голеностопный)

• УЗИ выбранного сустава
• Консультация специалиста (стаж 23 года)

7. Диагностика стопы 
(боль,онемение,отек,затрудненная ходьба)

• УЗИ стопы (обе стопы)
• Консультация специалиста (стаж 23 года), 

назначение лечения

1. Ударно-волновая терапия (УВТ) – 
безоперационное лечение пяточной шпоры
(устранение боли,воспаления,размягчение солевых 
отложений)
Преимущества УВТ:
-безопасность
-снятие боли после первой процедуры
-отказ от приема обезболивающих 
препаратов

• Процедура УВТ (новое мощное оборудование)
• Консультация врача (стаж более 20 лет»)

www.proximed.ru
6-я линия В.О., д. 23

«Василеостровская», 150 метров от метро

14 лет

«БУДЬТЕ  ЗДОРОВЫ!» АКЦИЯ
до 24.04.2024

3. Диагностика и лечение новообразований кожи
1) Консультация дерматолога-онколога 

(стаж 22 года) + дерматоскопия 
новообразований кожи (до 2 ед)

2) Лазерное удаление новообразований

6. Комплексная диагностика эндокринной 
системы (слабость, депрессия, выпадение волос, 
избыточный вес, нарушение сердечного ритма, бессонница)

• УЗИ щитовидной железы
• УЗИ паращитовидной железы
• УЗИ поджелудочной железы
• УЗИ надпочечников
• Консультация эндокринолога (стаж более 20 лет)

2. Комплексное обследование пищеварительной 
системы (боли,тошнота,тяжесть,проблемы со стулом и т.д.)

• УЗИ органов брюшной полости: печень, желчный пузырь, 
поджелудочная железа, селезёнка, основные сосуды

• УЗИ 12-ти перстной кишки
• УЗИ желудка
• Консультация врача

8. Диагностика сосудов головного мозга
(головная боль, нарушение обоняния, снижение остроты 
зрения и слуха, метеозависимость, профилактика инсульта)

• Дуплексное сканирование сосудов 
головного мозга

• Консультация невролога (стаж более 20 лет)

10. Диагностика нестабильного скачущего 
давления (учащенное сердцебиение, чувство 
«трепетания» в груди, пульсация в висках, прилив теплоты 
и тревожности, головные боли, головокружения)

• Дуплексное сканирование сосудов шейного отдела
• УЗИ почек, сосудов почек, надпочечников
• Консультация невролога
• Консультация терапевта

9. Диагностика болей в пояснице, ногах, задней 
поверхности бедра (воспаление седалищного нерва)

• УЗИ поясничного отдела позвоночника
• УЗИ тазобедренного сустава (оба сустава)
• Консультация специалиста 

(стаж более 20 лет)4. Диагностика сердца (выявление пороков, тромбов 
и других патологий)

• Узи сердца (эхокардиография)
• Консультация врача

4 500 руб. 
2 500 руб.

!

!

!

!

3 450 руб. 
1 190 руб.

4 300 руб. 
1 800 руб.

3 140 руб. 
1 290 руб.

от 300 руб.

1 450 руб.

Запись по тел. 
горячей линии 716-46-77
с 10:00 до 20:00. Выходной: воскресенье

4 590 руб. 
1 890 руб.

4 690 руб. 
2 390 руб. 4 200 руб.

1 390 руб.

6 790 руб. 
2 190 руб.

5 040 руб. 
1 890 руб.
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